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入学式、新年度の始まり、選挙…何かと忙しい時期ですが 

誇らしく咲く桜、風に舞う桜の花びらを見て心が癒されます 

4 月の和名は卯月…卯の花と言えばオカラですね 

  

ウヅキ 卯の花(オカラ) 

 

   

セリ フキノトウ ノビル 

   

タケノコ ゼンマイ ワラビ 

 

～3 月掲載内容～ 

 

*外国人技能実習生  

*日 本 

*日 韓 

*ミャンマー 

*近江友介のミャンマー通信 vol.10 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

外国人技能実習生外国人技能実習生外国人技能実習生外国人技能実習生    

 3 月はベトナムから 8名の技能実習生が来日しました。 

  

 

 当組合で約 1ヵ月、日本語と日常生活のトレーニングを経て受入れ企業様での実習がスタートし

ます。日々の日本語学習だけではなく、少しでも早く日本の生活に慣れるようお茶会や着物の着付

け体験も定番になりました。元気いっぱいに日本で活躍してくれることを願います!! 

 当組合では来日までの現地教育が順調に進んでいるか、直接現地に赴き確認するようにしていま

す。これにはカリキュラム通りの授業が行われているか確認、また実習生の来日前のメンタルケア

を含めた面談を行うようにしています。3月は受入企業様と共にタイへ赴き日本語学校の視察、日

本語学習中の実習生たちに会ってきました。 

 タイの送出し機関では授業が立ったままで行われています。これは現場で立ち仕事が多いから…

と工夫されています。講師陣も日本人スタッフが多く、現場で使う日本語での会話訓練に力を入れ

ており、今回同行した受入企業様には見学して頂くことで学ぶ意欲、働く意欲、そして身近に実習

生を感じて頂けたようで、順調にレベルアップしている実習生の姿を見て感心、安心されていまし

た。 

  

 

 
 

 コロナも収束し、国際線が積極的に飛び始めバ

ンコクの空港も沢山の人で大混乱しています。今

までは半時間と掛からなかった入国手続きも 2時

間…欧米人が多かったのですが、今後中国が動き

出すと更に大混乱になるでしょうね。 

 当組合では海外視察の相談も承っております。

初めての国から受入れる際には事前に知らないと

不安な事も多いと思います。中国やベトナム以外

のミャンマーやインドネシアなども視察頂けます

のでお気軽にご相談下さい!! 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

日日日日    本本本本    

【統一地方選挙】 

■和歌山県議会議員一般選挙 

 告示日：令和 5年 3月 31 日 

■衆議院小選挙区和歌山県第一区選出議員補欠選挙 

 告示日：令和 5年 4月 11 日 

■和歌山市議会議員一般選挙 

 告示日：令和 5年 4月 16 日 

①県議会議員選挙 

 3 月 31 日、地方選挙前半戦の和歌山県議会議員が告示され、14 選挙区で定数 42 に対し 49 人が

立候補しました。 

 和歌山市(15 議席に対し 18 名)・紀の川市(3 議席に対し 4名)・御坊市(1 議席に対し 2名)の立候

補となっています。 

 御坊市の選挙区では共産党現職楠本文郎氏と、元自民党前職中村祐一氏の激戦です。 

 

②衆議院議員補欠選挙 

 和歌山県の立候補の予想 

 □門 博文(57) 自由民主党 

 □林 祐美(41) 維新の会・和歌山市会議員 

 □国重秀明(62) 共産党県常任委員 

 □山本貴平(48) ＮＨＫ党 

 補欠選挙は、元岸本周平衆議院議員が知事選に立候補するために辞職したことに伴うものです。 

 

自民党公認候補者発表直前 

  

読者は「参議院議員である世耕氏は安倍派で首相を目指している…」との噂をご存知だと思いま

すが、首相になる条件は参議院なく衆議院議員でなくてはなりません。そうすると参議院議員から

衆議院議員へと転出しなければならないのです。和歌山の新 2区の地盤の殆どは二階氏の地盤で、

次期の衆議院選には新 2区から出馬する必要があるのですが、新 2区には衆議院議員だった世耕氏

の祖父の出身地である新宮氏が含まれ、県連関係者によると世耕氏は新 2区からとの意向を支援者

に伝えているという…一方の二階氏はいずれ新2区からの地盤を息子に譲りたいのでは…との味方

が強く、県連内では鶴保志が 1区補選に出馬すればその後継者として息子を参院選に擁立し、国政

進出の足掛かりにするのではないかとの声も聞こえます。 

 世耕氏が鶴保氏擁立案に異論を唱えたのは、このままでは県連内で二階氏の影響力が強まり、自

身の鞍替えにとって得策ではないと判断したのではないでしょうか? 

 自民党からは元衆議院議員の門博文氏と、参議院和歌

山選挙区選出の鶴保庸介参議院議員が立候補の意向を

示していましたが、自民党和歌山県連は 3月 18 日に候

補者選考委員会を開き、門博文氏(57)を擁立する方針を

決定しました。この選考には二階俊博県連幹事長と世耕

弘成参院幹事長の主導権争いが影響したと言われてい

ます。これについては詳細を後述します。 

 こうした情勢を踏まえ、維新の会の吉村洋文大阪府知

事は「必ず和歌山で候補者を出す」と名言し、今回林市

会議員(41)を補欠選挙に出馬させるでしょう。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 二階氏の後釜は…!? 

 二階氏は次の衆議院選挙に出馬する腹積もりも出来ています。世耕氏が「二階氏が引退して息子

に継がせようとすれば世耕氏が出馬する」と公言しているから引くに引けません。仮に引退を表明

すると今までの地盤が分裂することは間違いなく、後継者を誰にするか候補として長男俊樹氏と三

男伸康氏が互いに譲っていないと聞きます。また長男俊樹氏は御坊市の市長選に出馬したものの落

選、講演会からは三男が良いのではないか…との声も聞こえますが定かではありません。 

 二階氏の後釜が決まらなければ、或いは決めることが出来なければ、このままやれるところまで

やるしかないという状況です。 

 考えてみると二階氏にとっては鶴保参議院議員も門氏と同じ二階派です。どっちになっても大し

て変わりはありません。ここで注目すべきは「路チューの門」と言われ、自民党衆議院議員中川郁

子氏とのスキャンダルを写真付きで週刊新潮に報じられ、一気に支持率が下がったことです。万一、

維新の会の林氏にでも敗れることがあれば保守王国が崩れます。 

 こんな中で岸本知事が長年の敵であった門氏を応援すると約束したのです。門氏の持つ票に岸本

氏の票が加われば不人気の門氏も当選するのではないか…と門氏に決まったと言われています。 

 

 筆者は思う…二階氏は黙り戦術を決めている、どちらも二階派で落ちれば責任が生まれるので黙

っているのが得策だと…。 

 世耕氏が門氏を推した理由は、鶴保氏が参議院議員から衆議院議員に鞍替え、次には世耕氏自身

までとは自民県連は参議院を踏み台にしているのかと批判されます。政治の世界は泥臭く訳が分か

りません。政治家が次の政治家を決めるとは…本当に良い政治はどこからどうすれば良いのか考え

るべきです。 

 

【大阪府知事選】 

 大阪府知事選挙には現職と新人の 6人が立候補しました。 

谷口真由美(48)　無所属・新

法学者・ジェンダー法学会理事(元)

大阪国際大准教授▽阪大院

吉野敏明(55)　参政・新

歯科医師・党アドバイザー・(元)党共同代表

岡山大

辰巳孝太郎(46)　無所属・新・推薦・支持：共産

共産党中央委員・(元)参議院議員・地域団体事務局員

米エマーソン大

吉村洋文(47)　大維・現・当選1回

弁護士・党代表・(元)大阪市長・衆院議員・大阪市議

九大

稲垣秀哉(53)　諸派・新

新党くにもり関西代表・執筆業・小売業パート

埼玉大中退

佐藤さやか(34)　政女・新

薬剤師・(元)マツモトキヨシ社員

グロービス経営大専門職院  



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

佐藤さやか氏の出身母体である政治家女子 48 党とは、元ガーシー参議院議員の出身母体でもあ

る旧称「ＮＨＫ党」です。 

佐藤氏は YouTube で 12 月頃から政治活動を始めたと言っていますが…いくら能力があるのか知

りませんが、政治活動を始めて間もない人を知事候補とは…余りにも有権者を馬鹿にしていないか

…ガーシー問題で騒がしいのもこの党ですから仕方ありませんね。 

 

る方針。東谷氏は参議院議員を除名されましたが、3月 16 日にネット動画で芸能人 3人を繰り返し

脅迫した暴力行為等処罰法違反(常習的脅迫)や名誉毀損容疑などで逮捕状を取得しました。 

 この芸能人 3人とはいったい誰でしょうか、この 3人の可能性が高いと言われています。 

   

綾野剛 浜辺美波 城田優 

 折角当選したのにバカなのでは…？ と思いますね。何を考えているのか…当選して国会に行か

ずとは情けないですね。これに投票した人はどう思って、何を考えているのでしょうか。 

 もしや…政治家のスキャンダルや政府のドロドロした裏側でも暴露してくれると期待したの

か？ 面白半分で 1票を投げ入れたのであれば国民にもガッカリしてしまいます。 

 

【大阪市長選】 

 大阪市長選は 26 日告示、新人 5人が立候補し、府知事選と合わせダブル選挙となります。 

横山英幸(41)　大維・新

党幹事長・(元)府議・府職員

関西学院大

北野妙子(63)　無所属・新

日本ホッケー協会副会長・(元)自民党女性局長

党市議団幹事長▽阪大

荒巻靖彦(58)　無所属・新

飲食店経営

門真西高

ネペンサ(48)　無所属・新

作家・ユーチューバー

追手門学院大  

 大阪維新の会は現職松井一郎氏の引退に伴い、後継候補として党の幹事長を務める元府議会議員

の横山氏を擁立しました。一方維新市政の見直しを訴える政治団体「アップデートおおさか」は自

民党を離党した元大阪市議会議員の北野氏を擁立、今回の選挙はこの 2人による一騎打ちの構図で

す。 

ガーシーこと東谷義和氏、参議院議員に当選したかと思えば逮捕状とは…外務

省が 4月 13 日まで旅券の返納命令を出していますが、大変な人を当選させまし

たね。現在アラブ首長国連邦のドバイに滞在しているとされていますが、旅券が

失効すると第三国への出国は困難になり、警視庁は国際刑事警察機構(ICPO)を通

じて国際手配すると共に、外交ルートを通じて現地当局に身柄の引き渡しを求め 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【奈良県知事選】 

 奈良県知事選が 23 日告示されました。 

山下 真(54)　維新・新

弁護士・(元)奈良県生駒市長

平木 省(48)　無所属・新・推薦：自民県連・支持：立民県連

(元)総務省財務調査課長・(元)岐阜県副知事

岡山大

野口五三(72)　無所属・新・推薦：共産

共産党奈良県委員・(元)奈良県大和郡山市議会議員

荒井正吾(78)　無所属・現・当選4回

推薦：国民県連・(元)参議院議員・(元)海上保安庁長官

西口伸子(68)　無所属・新

(元)中学校常勤講師

羽多野貴至(43)　無所属・新

会社員

 

 自民党県連は元総務官僚の新人、平木氏を推薦し立憲民主党県連も支持しています。一部の自民

党県議らは 4期 16 年務めた現職の荒井氏を引き続き支援し「保守分裂」の様相となっており、国

民民主党県連も推薦しています。 

 また、日本維新の会は奈良県生駒市の元市長である山下氏を擁立し、大阪以外で初めてとなる公

認候補である知事の誕生を目指しています。 

 自民党と立憲民主党が新人の平木氏を、自民党の一部は現職荒井氏を応援する構図は何か引っか

かりますが…気になりませんか!? 

 平木氏は高市早苗氏が総務省だった時に大臣秘書官を務めていたのです。一方現職の荒井氏は二

階俊博元自民党幹事長と良い関係だと言われています。平木氏と荒井氏の双方が自民党県連に推薦

依頼を出しましたが、今年 1月にどちらを推薦するかの判断は県連会長である高市氏に一任されま

した。その上で高市氏は平木氏の推薦を決めたのです。 

 高市氏はツイッターで「党本部の厳しい世論調査結果を受けて、奈良県選出自民党国会議員で話

し合い、荒井知事には『名誉の勇退』をお勧めした方が良いという結論になりました」「平木氏と

知事の 1本化をしない私と批判する報道も多々拝見しました。知事には面会を申し込みましたが拒

否されています」「1月 15 日に政党な手続きを経て奈良県連推薦を決定した新人の平木省氏にも未

だ党本部推薦が出ない理由は不明です」と述べています。 

 この平木氏にアゲインストの風が…憲民主党の小西洋之参院議員がいわゆる「総務省文書」を公

表、総務省だった高市氏が追及されています。 

 

☆維新の会 

 維新の会は自民党の乱れ? に便乗し、元生駒市長で弁護士の山下氏を擁立、維新共同代表の吉村

洋文大阪府知事が奈良県入りを繰り返して、大阪府以外でも支持拡大を図っています。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【徳島知事選挙】 

 徳島知事選挙立候補者は次の通りです。 

□無所属の新人で元参議院議員の三木亨氏(55) 

□共産党の新人で党県委員会書記長の古田元則氏(75) 

□無所属の新人で元衆議院議員の後藤田正純氏(53) 

□6 期目を目指す無所属現職の飯泉嘉門氏(62)   の 4 人です。 

 

 徳島県知事選挙では 6期目を目指す現職の飯泉氏を自民党県連が推薦しています。これに対し自

民党の元衆議院議員の後藤田氏と元参議院議員の三木氏を自治体の長や地方議員の一部が支持し、

自民系が 3分裂する異例の構図となっています。 

 三木氏は昨年 11 月にいち早く立候補の意向を示し、参院議員 2期目の途中での知事選に転身し

ました。国会議員時代に所属した二階派が独自に支援しています。応援には二階俊博元幹事長の激

励メッセージを携えた同派幹部の林幹雄元幹事長代理が集会に駆け付け、同派所属の中曽根弘文元

外相も応援に入りました。これに対し自民県連は 15 日、党本部に県連の判断尊重を求めて申し入

れるなど波紋が広がっています。 

 1 月に立候補表明した後藤田氏は 2000 年の衆院選で初当選し、衆院議員 8期目途中での知事選転

身、「県民不在のなれ合い県政から県民主役の県政を取り戻す」「地方創生、徳島再生を現場に一

番近いところで成し遂げたい」「培ってきた経験、人脈の全てを捧げる」と決意を語っています。 

 後藤田正純氏は東京多摩市で医者の次男坊として生まれました。一浪して慶應義塾大学商学部に

入学、大叔父の参議院議員の後藤田正晴氏の秘書を経て、2000 年衆議院選挙で当選、2004 年に女

優の水野真紀さんと結婚しました。2006 年には貸金業規制法改定に関する抗議の意味を込めて内閣

府大臣政務官を辞任しました。2011 年、フライデーに銀座の高級クラブのホステスとの議員宿舎で

の不倫行為が報じられ、自民党の各委員会の委員を辞任しました。2021 年には徳島県議会の最大会

派である県議会自民党は徳島1区の公認をめぐり後藤田氏について「嘘とデタラメにまみれた言動」

があるなどして自民党徳島県連に公認をしないよう求めました。同年 5月 9日、党県連は常任総務

会を開き後藤田氏非公認の申し入れを 30 対 4 の賛成多数で可決しました。 

 同年の衆議院議員選挙において県連の非公認があったにも関わらず、党から公認を受けましたが

小選挙区で落選、比例区で復活当選しました。 

 筆者は思う…勝手ぼしの後藤田氏、何でも自分の考えで世間が通ると考えている。 

 また、貸金業規制法改正について気に食わないと役職辞任したとある…ワガママお坊ちゃまで

す。これは貸金業業界では余りの規制をすると現在問題となっている高齢者を騙す電話や、詐欺が

横行、闇金の被害者が増えるなどを提起していました。しかし後藤田氏は業界の意見に全く聞く耳

を持たず、しかも金融担当当局の意見さえも聞かなかったという自分勝手なお坊ちゃま。 

 政治家としてワガママ勝手ぼしは落第点です。裕福な家庭や親戚に支えられ政治家を続けている

が、世間はそう甘くありませんよ!! 

 

【和歌山市議会議員】 

 4 月 16 日告示、23 日投開票の和歌山市議選は定数 38 議席 

 立候補予定者説明会が 3月 10 日、和歌山商工会議所で開催 

 現職 30 名、新人 12 名の計 42 陣営が出席しました。 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先投稿先投稿先投稿先：：：：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【日本銀行】 

 日本銀行では 4月 8日に黒田総裁が辞任、9日に植田総裁が就任します。 

 

 長期・短期の金利を操作するイールドカーブ・コントロール(YCC)の見直し的な発言もあります。 

 筆者は新総裁となる植田氏の発言は極めて抽象的で、どんな風にも解釈できるので具体的な政策

を読み取る事が出来ません。筆者は植田氏の金融政策のスタンスを次のように考えます。 

①時間軸政策即ちフォワードガイダンス(日銀が将来に金融政策の方針を前もって表明する)を重

視する 

②拙速な利上げには極めて慎重 

③YCC をなし崩し的に解消 

 唯一、長期金利操作付き・量的質的緩和の枠組みの元であるイールドカーブ・コントロールを実 

行するのに無理が掛かり、国債を大量(発行高の半分以上)に買う羽目になってしまいました。 

 さて、日本が置かれている現状を考えてみましょう。それから日銀の取るべき政策は何なのかを

…。 

 

【日本の現状】 

 日本ではデフレは悪いなどと言っていましたが、昨年急激に物価高インフレとなってきていま 

す。米国はじめ世界の先進国はインフレ抑制策として金利をあげる政策を取ってきていますが、こ 

の為に円安が進み輸入物価が上昇することになりました。筆者は悪いインフレ(物価目標 2％と違 

う)だと思います。 

 また、上昇の原因は円安の上に原油、天然ガスなどの資源価格が上がったことです。これはロシ 

アのウクライナ侵攻による資源価格高騰で、小麦なども上昇しています。 

 

【円安の主な原因】 

 円安が進む主な原因は各国の中央銀行が一斉に金利を上げる政策を取っており、日本銀行が相も 

変わらず大規模な金融緩和を維持しているからです。日米の金利差が広がるばかり、お金は金利の 

高い方に流れ円が安くなってきたのです。それでは米国が何故金利を上げるのでしょうか? 

 2022 年にはコロナからの回復やロシアによるウクライナ侵攻などの影響を受け、世界中をインフ 

レの波が襲いました。米国や欧州ではピーク時で 9～10％と日本よりはるかに高いインフレ率を経 

験しました。この高いインフレに見舞われた諸外国の中央銀行はインフレ抑制のためにこぞって金 

利を上げてきました。米国でもインフレ退治のためにＦＲＢ(米国連邦準備制度理事会：中央銀行 

にあたる)が利上げしたのです。 

 昨年 3月からゼロ金利解除以降 9会合連続で利上げし、3月 22 日に通常の 0.25％の利上げを行 

いました。これにより政策金利は4.75％～5％と15年半ぶりの水準です。これは景気後退の時に0％ 

まで金利を下げられる余裕を作ったと解釈しても良いのです。米国ではシリコンバレーバンクが破

綻して以降、銀行不安が広まっていますが、ＦＲＢは銀行のシステムよりインフレ抑制を優先 

した形です。 

 植田次期総裁は 2月の国会で所信表明を行いましたが、その内容は金融緩和

の継続でした。これは無難な答弁で現総裁への配慮や与党に対しアベノミクス

を否定することを避けた配慮だったのでしょう。黒田総裁は超積極的な金融緩

和や財政出動によって脱デフレ、景気回復を目指すリフレ派でした。しかし、

植田氏はリフレ派とはやや距離を置いている立場と言えます。「金融緩和は続

けていくものの物価上昇率 2％目標を達成すると大量の国債購入を止める判断

にもなると考える」とも述べています。 



【】【】【】【】    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 原因は日本だけ金利が低いだけではありません。経済のファンダメンタルが低位置に置かれてい

るのです。よくよく考えてみてください、世界中で日本が優れている産業がありますか? 日本はか

つての白物家電に代表されるように産業が衰退しています。自動車産業も中国や米国のテスラーの

ＥＶなどに取って変わられようとしています。 

 「技術大国日本」というのは昔のことであると認識することが普通と考えねばならない事態にな

っているのです。そこまで日本は追い詰められており、それが円安の原因でもあるのです。 

 ここで各国の金利を見てみましょう。 

【各国の金利】 

 日銀は未来永劫超金融緩和を続けることは出来ません。しかも世界の中央銀行の金利を見ると日

本だけがマイナス金利で異常だと考えさせられます。 

 それでは主な国の金利を見てみましょう。 

政策金利名 政策金利 変更幅 改正日

日本銀行当座預金のうちの
超過準備預金の金利 (短期)

中銀預金金利 3.00%
リファイナンス金利 3.50%
限界貸付金利 3.75%

取扱通貨国

-0.10％

4.75％～5％

-

0.25%

0.50%

日本

米国

欧州

英国

中国

ブラジル 0.50%

2016年1月29日

2023年3月22日

2023年3月16日

2023年2月2日

2022年8月22日

2022年8月3日

2023年　各国政策金利

フェデラルファンド(FF)金利

準備預金金利

最優遇貸出金利1年物

Selicターゲットレート

4.00% 0.50%

3.65% -0.05%

13.75%
 

 日本の政策金利がこのままの状態で景気が後退局面に陥った時、日銀は何をするのか…と聞かれ

ると「何も出来ません」というほかありません。急激な政策の転換は出来ないとしても、少なくと

も金融引き締めの狼煙を上げなくてはいけないことになっていることは間違いありません。そうで

なければ投機家に国債の売り浴びせをさせられてしまいます。 

 

【国債】 

 主に海外のファンドによる国債の先物売りが急増しています。そうなると国債の値は安くなり利

回りが高まります。10 年物の国債の利率が 0.25％を超え、たまらず昨年 12 月に長期金利の上限を

0.5％と変更しました。日銀は国債の買入額を増やして対抗しているものの、市場の勢いは大きい

のです。これらの国債の日銀の買入額保有額が国債発行高の半分以上、5,642,055 億円(2023 年 3

月 20 日現在)を持っているとは驚きです。 

 

【ファンドが国債を買う】 

 メカニズムです。国債を売れば国債の下落圧力が掛かります、ファンドは国債が下がれば金利の

上昇圧力が掛かると予想し取引しているのです。これに空売りや先物取引の手法を使って国債の売

買を仕掛けてくるのです。 

 日銀は必至で定めた金利を死守するために国債を買い、額が大きくなったのです。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【ヘッジファンド】 

 日銀は長期金利を抑えています。これを利用し円を調達しドルで運用する取引(円キャリー取引)

が増大し、円安が加速しています。金利を抑え続ければ海外の金利は上昇の一途で、内外の金利差

が更に拡大し円安が更に進むことになります。 

 円安は物価の上昇を加速し国民生活が困窮、企業は原材料高を転嫁できず利益が圧迫されます。 

 日銀が現在まで金利を上げない理由は、企業活動や政府資金に支障が生じるとしていますが、こ

れが納得のいく説明でしょうか!? むしろ現在の状況からは金利上昇を認めると、日銀は債務超過

に陥る懸念の方が大きいのではないか…と思われます。 

 

【筆者の考え】 

 植田次期日銀総裁が現在のマイナス金利政策と YCC は撤廃することは間違いないでしょう。です

が YCC の撤廃を一気に実行するのではなく、副作用が少ないと分析したうえで手を付けていくでし

ょう。そのスキームは 4月にも許容変動幅を現在の 0.5％～1.0％へと再拡大し、なし崩し的になく

していくと考えます。 

 マイナス金利政策が転換されると金利は高くなるに違いないでしょう。 

①金利が高くなることは円高に振れるということ 

②円高に振れると輸入物価は安くなる 

③輸入物価は原油などの資源材料や小麦など、食料品の原材料が安く手に入るということ 

 

 では、現在消費者物価が上昇していますが、安くなるかというと労働賃金などの上昇に飲み込ま

れ、安くなることはないでしょう。 

 日銀は沢山の国債を買ったので時価で計算すると債務超過になります。昨年 9月末の日銀の純資

産 5兆円、長期金利 1％が上昇した場合 28.6 兆円の損(国会答弁)、これが正しいとすると長期金利

が 0.175％(＝5÷28.6)％ポイント上昇して、0.425％になれば評価損が 5兆円になります。 

 日銀は上場投資信託(ＥＦＴ)まで手を出していますが、当然これも止めることになるでしょう

が、いつどのように見切りをつけるのか…出口を明示する必要があります。 

 また、ゾンビ企業は淘汰される事態となるでしょう。 

 

【期待することは…】 

 まだまだ植田次期総裁のやるべきことはあるでしょうが、日本は待ったなしの状況に置かれてい

るので、少々の弊害があろうとも早急に実行することに期待します。 

 

【日本銀行のＥＴＦ】(上場投資信託) 

 読者の皆さんで株の売買をされている方ならご存知でしょう。日銀はＥＴＦに大きく投資してい

ます。日銀はＥＴＦを購入してきましたが、その目的は「リスクプレミアム(投資家が求める上乗

せ金利)に働きかけ、ポレミアムの縮小を促す」と説明してきました。分かり易く言うと日銀が株

式市場に直接投資して呼び水効果を狙ったものです。その額は次の表の通りです。 

 これは①市場機能を低下させる ②日本銀行の中立性を損ねる ③日本銀行の財務リスクを高

める…などの問題があります。 

 現在の株式相場では日銀に 12 兆円余りの利益が出ますが、一度に放出すれば相場はどうなるか

分かったものではありません。現在の相場は市場に法外資金をぶち込んだ結果であり、株式の個別

銘柄が企業収益等それぞれのファンダメンタルを反映した結果ではありません。言い換えれば市場

原理に任された相場ではないのです。言わば、ドレッシングされた相場なのです。 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 反対に日経平均が 1万 4千円まで下がると日銀は債務超過となります。いずれはこれを解消しな

ければなりませんが、この出口戦略を考えなければいけません。 

 
 

【まとめ】 

 植田新総裁は日本経済のファンダメンタルを決して良いと言えない中で、金利の問題(マイナス

金利背策をプラスに変えていくか)、国債の問題(国債の大量保有)、ＥＴＦ(上場投資信託)を如何

に市場に放出するかなどの問題を解決しなければなりません。 

 

日日日日    韓韓韓韓    

 

会談前の韓国での動き 

 この解決策では 2018 年、韓国の最高裁判所の判決で日本製鉄(当時は新日鉄住金)と三菱重工業

の賠償が確定した本企業に代わって、韓国政府の参加にある既存の財団が原告への支払いを行うと

しています。財源は「民間の自発的な貢献などを通じて準備する」としており、韓国企業などの寄

付で賄う見通しです。 

 朴外相は原告(徴用工)が高齢化していることや、判決の確定後に日本政府による輸出管理を厳格

したこと、日本との軍事情報包括保護協定(GSOMIA)などをめぐり対立が深まったことを踏まえ「冷

え込んだ韓日関係は事実上放置されてきた」と述べ、「今後は韓日関係を未来志向的により高いレ

ベルに発展させていきたい」と強調しました。 

 3 月 16 日、岸田総理と韓国のユン大統領の日韓首脳会談が

行われました。両首脳が会談するのは 10 年以上途絶えてお

り、この会談で首脳間のシャトル外交の再開を確認しまし

た。 

 この会談に先立ち 3月 6日、韓国政府は元徴用工訴訟問題

で日本企業の賠償支払いを韓国の財団が肩代わりするとい

う解決策を正式に発表しました。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

 岸田首相は「徴用」をめぐる問題で、韓国の解決策について「非常に厳しい状態にあった日韓関

係を健全な関係に戻すためのものと評価している」と言及しました。 

 首脳会談では北朝鮮の弾道ミサイル、安全保障対話、サプライチェーン、日韓の軍事情報包括保

護協定(GSOMIA)についてなど話し合いが行われました。また、慰安婦問題や島根県の竹島問題など

で日本の立場を伝えました。 

 岸田首相は腹蔵なく話し合っていく…と記者会見で述べたことからも余程気が合ったと思われ

ます。2軒もハシゴしたのですから気の合ったふりが芝居とは考えられませんね。 

  

キム・ゴンヒ夫人と裕子夫人 2 人での二次会 

 

【韓国での反応】 

 韓国ではシャトル外交の再開を評価したものの、岸田首相が謝罪を示さなかったことについて残

念だとしました。韓日関係正常化のスタートについたと評価できるなど様々ですが、日本外交の圧

倒的勝利だとか史上最悪の屈辱外交だとの声も聞こえます。 

 徴用工問題の解決策については 1年前の大統領選挙で負けた李在明共に民主党代表は「外交史上

最大の恥辱」と批判しています。 

 李在明氏は市長時代の都市開発事業において巨額の背任事件で 3月 22 日に在宅起訴されていま

す。検察の発表ではソウル近郊京畿道の城南市長だった 2014 年以降、宅地開発事業の内部情報を

民間業者に流し、巨額の不正利益を得たことによって市開発公社に約 4,000 億ウォン(約 500 億円)

の損害を与えたとされています。 

 

【輸出規制解除…その他の課題】 

 徴用工問題の解決の見返りとして、日本が半導体などの製造に必要なフッ素化水素、フッ化ポリ

イミド、レジスト(感光材、フォトレジスト)の 3品目について対韓輸出規制を解除しました。 

 また、韓国が日本の輸出規制措置に対する世界貿易機関(WTO)への提訴を取り下げる手続きを終

了しました。 

 日本と韓国の間には上述した徴用をめぐる問題以外に多くの課題が山積みしています。 

 また、慰安婦問題として日本政府は韓国政府が設置した財団に 10 億円拠出し元慰安婦への支援

を行うことで合意し、最終的かつ不可逆的に解決することを確認しましたが、文政権に代わり反故

された経緯があります。この時の外務大臣は岸田首相でした。 

日韓首脳会談を行うにあたり、韓国側は徴用工問

題を韓国内で解決する姿勢を示し、会談に臨んだ

のです。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【レーダー照射と領土問題】 

 

 

 

 

 

【韓国総合ニュース】 

 ユン大統領について調べていたところ、中々良い記事が出ていたので紹介させて頂きます。 

～記事抜粋～ 

韓国の尹錫悦(ユン・ソクヨル)大統領は２１日の閣議で、先の訪日時に面会した日本の野党第１

党、立憲民主党の役員から韓日関係改善のために訪韓して韓国野党を説得すると言われたことを取

り上げ、「そうした言葉を聞いて恥ずかしかった」と述べた。非公開でこう発言していたことが、

閣議出席者への取材で２２日、分かった。 

 

築き始めた」と例えたという。「塀を壊さなければ双方にとって損害なのだが、そのまま放ってお

くべきなのか」と問い掛けた後、「相手が塀を壊すのをただ待つより自分が先に壊せば、隣家もそ

の本気度を見て一緒に塀を崩し、そうすれば再び良い関係に戻ることができる」と述べた。 

 尹大統領は政府が発表した徴用賠償問題の解決策は韓国に道徳的優位性と正当性を持たせるも

ので、日本側の呼応を引き出すことが可能と考えているとされる。日本で来月統一地方選が終わり、

岸田文雄首相が韓国を訪問する時には「手土産」があるとみているようだ。  

 尹大統領は「政策は一種の商品で、シンプルでなければならず、相手の立場で説明する必要があ

る」とも述べ、国民が受け入れやすいような働きかけが必要だと強調した。韓日関係改善の重要性

を国民に伝えていくだけでなく、労働時間制度の見直し案を指した発言とみられる。 

 2018 年 12 月には海上自衛隊の航空機が日本海で韓

国軍の艦艇から射撃管制用レーダー照射を受け、日本

政府は不測の事態を招き兼ねない危険な行為だとし

て抗議しましたが、自衛隊機を狙ったものではないと

謝罪がありません。 

 韓国との間には島根県の竹島をめぐる領土問題もありま

す。1954 年以降に日本語が 3回にわたって国際司法裁判所

に忖度することを韓国側に提案しましたが、いずれも拒否

されています。このほか、福島や宮城などから原発事故の

あと水産物の輸入規制を行っています。佐渡金山の文化遺

産登録への反発など事ある毎に反対しています。 

立憲民主党の中川正春憲法調査会会長が尹大統領にこう

した意向を伝えたとされる。尹大統領の発言に関し大統

領室関係者は「日本は与野党の別なく韓日関係の改善を

歓迎しているが、韓国の野党は反対ばかりしている」と

し、大統領が韓国の野党の姿を恥じたものだとした。 

 また、尹大統領は韓日関係を「それまでうまく付き合

ってきた隣家が、水路をつくる問題により、互いに塀を 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【筆者の考えは】 

 あからさまに言うと何度となく韓国に騙されてきました。韓国との間に日韓基本条約が締結さ

れ、1965 年には日韓請求権協定により両国間の請求問題が最終的かつ不可逆的に解決されたのです

が、幾度も蒸し返されてきました。ところが、協定は認めるが大法院判決では日本の不法な植民地

支配下でなされた強制動員への慰謝料としての請求権を認めるとしています。 

 大法院は元徴用工の賠償件を認めると共に、日本の挑戦統治が不法であったとする歴史に対する

弾劾を行ったのです。これを理由とすれば韓国は慰安婦などの諸問題に何とでも対処できるので

す。 

 日本国にしてみれば請求権協定の枠組みから逸脱した「不法な植民地支配による」という、日本

の不法行為を安易に認めるような事があれば、いつ再び請求されることになるか知れません。賠償

金を支払わないで喜ぶのではなく、日本が不法統治したのではないことをハッキリと韓国に認めさ

せるかが大事なことなのです。 

 

ミャンマーミャンマーミャンマーミャンマー    

 ミャンマー人の特徴は優しい敬虔な仏教徒ですが、政治の世界は必ずしもこの事が当てはまりま

せん。ミャンマー政府はこの 8月に民政移管をすると表明していましたが、これとは真逆の方向を

とっています。 

 

【NLD(国民民主連盟)の政党登録取消】 

 28 日、ミャンマーの選挙管理委員会は国営放送を通じて、民主派指導者のアウン・サン・スー・

チー氏率いる政党NLDが法律で定められた政党の再登録を行わなかったとして政党の登録を取り消

し、29 日付けで解散させると発表しました。 

 軍は NLD が圧勝した 2020 年の総選挙で不正が行われたとしてクーデターを起こし、これに反対

する民主派勢力との戦闘を続けています。先月延長した非常事態宣言を解除し、公正な選挙を行う

としていますが、今回の措置で政党自体をなくしたことになり選挙は国軍の為の形だけの選挙を行

おうとしています。 

 これに対し 3月 29 日、NLD が声明で「軍はこれまで法律に違反していることから国を代表する資

格はなく、軍の保護下にある選挙管理委員会に政党を解散させたり、発足させたりする権限はない」

と強く反発しました。また、2年前のクーデター以降には 1235 人の NLD 党員が軍により拘束され、

うち 26 人は尋問中に死亡したなどとして軍による弾圧の厳しい現状を訴えています。 

そして「NLD はこれまで人々の決定に基づいて公共の利益のみを遂行している、今後も政党は存

在しつづけるだろう」として、今後も活動を続ける意思を表明しました。 

 

【アウン・サン・スー・チー氏(77 歳)は】 
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ノーベル賞受賞者のアウン・サン・スー・チー氏は同氏らが率いていた民選

政権が軍事クーデターで転覆させられた際に軍に拘束されています。 

 国軍統制下の裁判で 19 件の罪で有罪判決が決定し、刑期は合計禁錮 33 年と

して法の下に刑を下され、独居房に収監されています。 



    【ミャンマー軍】 

 3 月 27 日、首都ネピドーで大規模な軍事パレードを行いました。これは太平洋戦争中の 1945 年

に軍の起源となる組織が旧日本軍に対し、独立を目指して蜂起した日を記念して毎年行われてお

り、27 日にはロシアや中国、インドなど関係の深い国の駐在武官らが出席しました。 

  

 軍トップのミン・アウン・フライン司令官が演説し、2年前ｎおクーデター以降対立する民主派

勢力をテロリストと呼んだうえで「テロ行為に対しては断固として戦わなければならない」と述べ、

全面対決する姿勢を改めて鮮明にしました。 

 

近江友介のミャンマー通信近江友介のミャンマー通信近江友介のミャンマー通信近江友介のミャンマー通信    vol.11vol.11vol.11vol.11    

【一度は僧侶に】 

 ミャンマーではほとんどの仏教徒の子供は、子供の頃に出家して仏門に入ります。 

男の子は剃髪され見習い僧として、普通数週間から数か月お寺に預けられます。 

その後還俗(俗世間に戻る)します。剃髪の後に僧衣を着ると周りの人に膝にまとわれ拝まわれま

す。 

  

裸足で托鉢 僧侶の為の食事を用意 

  

 お坊さんは装飾品をつけてはならず、履物を履いてはいけません。一般の人もパゴダに入る時に

はもちろん裸足です。 

 外国人も出家できますが、日課は朝 4時起床、瞑想、朝食、お祈り、瞑想、昼食、瞑想で夕食は

ありません。入る僧院によって多少違いがあります。 

 費用は外国人の場合 200 万チャット(126,000 円)ぐらいで、日本語が分かる和人が面倒を見てく

れるそうです。費用のほとんどはドネイスション(寄付・お布施)です。 
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